

## **FUNDACION PELUFFO GIGUENS**

### **Apoyo al niño con cáncer**

Con el apoyo de todos los uruguayos se ha logrado en estos 25 años, grandes avances en la atención integral a los niños con cáncer, entre los que destacamos la creación y optimización de cuatro áreas: el Hospital de Día, el Área de Internación, el Hogar La Campana y el Centro de Telemedicina.

La Fundación cuenta con Comisiones de Apoyo, formadas por voluntarios, en casi todas las ciudades del país. Éstas se ocupan directamente de los pacientes de cada zona y colaboran en la recaudación de fondos.

### **HISTORIA Y LOGROS**

LA FUNDACION PELUFFO GIGUENS, entidad sin fines de lucro y con personería jurídica, fue creada en 1988 con el fin de impulsar el avance de la Hemato Oncología Pediátrica y la búsqueda de los recursos técnicos, humanos y financieros que lo sustentasen.

En 1961 se propuso la formación de un equipo Hemato Oncológico Pediátrico para estudiar y tratar las enfermedades malignas de la infancia. Hace 50 años la leucemia era incurable, y sólo un 10% de los casos de tumores sólidos lograban una recuperación total. Hoy, la cifra de curados alcanza un 70% de los pacientes aproximadamente.

Este progreso alentó la creación, en 1988, de un Centro Hemato Oncológico Pediátrico, con una base económica: la Fundación Peluffo-Giguens, cuyo nombre honra a dos médicos pediatras pioneros en el tema, el Dr. Euclides Peluffo y el Dr. Washington Giguens.

La Fundación Peluffo Giguens lleva adelante desde hace 25 años una constante labor y crecimiento, siempre con el objetivo de brindar la mejor atención integral al niño con cáncer y su familia.

**En 1993** se inaugura el **primer Hogar La Campana**, con el fin de brindar alojamiento a los pacientes del interior del país, acompañados de un familiar, mientras deben permanecer en Montevideo por controles o tratamientos ambulatorios.

**En 1996** se concreta la construcción e inauguración del **Hospital de Día**, Centro Hemato-oncológico “Dr. Alberto Perez Scremini”, dedicado a consultas y tratamientos ambulatorios, laboratorio y sede administrativa de la Fundación.

**El 28 de diciembre de 2000** se firma un **convenio con el Ministerio de Salud Pública** a través del cual se le encomienda a la Fundación Peluffo Giguens la gestión operativa del Servicio de Hemato-Oncología pediátrica del Centro Hospitalario Pereira Rossell, dándose así la primera coordinación de esfuerzos en que una entidad privada sin fines de lucro se hace cargo de la gestión de un servicio público. De esta manera, se otorga al Uruguay un Servicio de excelencia con moderna infraestructura, recursos humanos especializados y tecnología de avanzada, que constituye verdadero orgullo de la Salud Pública nacional.

**En abril de 2002 se inaugura la nueva área de internación.**

Ubicado en el 4º piso del Pabellón Beisso del Centro Hospitalario Pereira Rossell, fue inaugurado el 24 de abril de 2002.

Esta área tiene capacidad para 19 camas, 8 de ellas ubicadas en cabinas estériles, con filtrado absoluto de aire, equipadas con los servicios necesarios de acuerdo a los requerimientos hospitalarios.

Toda la zona estéril, tanto la planta física como el filtrado de aire, ha sido íntegramente importada de Alemania y constituye una unidad cuya tecnología de última generación, solo se utiliza en centros especializados del mundo desarrollado.

**En mayo de 2005** se logra una nueva meta: la **inauguración del nuevo Hogar La Campana**, en el predio cedido por la Intendencia Municipal de Montevideo ubicado en 18 de Julio a pocos metros del Centro Hospitalario Pereira Rossell, con la infraestructura necesaria para dar albergue, alimentación y servicios a 21 pacientes con sus respectivos acompañantes.

Este moderno edificio de 7 plantas cuenta con 21 dormitorios, amplia sala de juegos, comedor, cocina, lavadero y demás espacios necesarios para la atención de los niños, incluyendo salas de internación domiciliaria.

En los pisos superiores se desarrollan programas de promoción para los pacientes adolescentes y de capacitación y organización para el voluntariado.

**En noviembre de 2007**, de acuerdo al crecimiento de la atención en policlínica y los requerimientos médicos y tecnológicos, se inauguran las obras de **ampliación del Centro Hemato-oncológico, Hospital de Día y oficinas de la Fundación**. A partir de esa fecha, esta área cuenta con 6 nuevos consultorios para la atención médica y psico-social, un piso para el área de Enfermería, Laboratorio, Sala de medicación y Cámara de Flujo Laminar para la preparación de la medicación.

**En setiembre de 2011**, comenzaron las obras del **Centro de Telemedicina**, el cual queda **inaugurado el 19 de diciembre de 2012**.

Siguiendo el objetivo que impulsó la creación de la Fundación Peluffo Giguens, el apoyo al niño con cáncer y su familia, la Fundación renueva hoy su esfuerzo por seguir trabajando para alcanzarlo y ampliar su acción.

En Diciembre del 2012 se suma a las obras de la Fundación el Centro de Telemedicina, que incluyó además, la instalación de puntos de telemedicina en el Hospital de Clínicas, INCA, Hospital Maciel, y en 9 Hospitales de ASSE en el interior del país a través del cual se pone a disposición de todo los técnicos, profesionales y pacientes de todo el país, la posibilidad de realizar interconsultas médicas, nacionales e internacionales, que posibiliten el intercambio de datos para realizar diagnósticos, indicar tratamientos, prevenir enfermedades y evitar traslados innecesarios.

Así mismo, el Centro de Telemedicina brinda un espacio de docencia e intercambio entre profesionales de la salud del Uruguay y del exterior, de todas las especialidades médicas.

## **2013**

El cáncer afecta a niños, adolescentes, jóvenes y adultos de cualquier raza y clase social, en países del primer o tercer mundo.

Gracias a la intensa labor que ha desarrollado la Fundación, el cáncer infantil es una realidad sobre la cual la sociedad uruguaya ha adquirido gran conciencia y compromiso.

Al día de hoy, de acuerdo a la resolución de ASSE notificada el 29 de Enero de 2013, se rescinde el convenio que mantenía con la Fundación Peluffo Giguens desde el año 2002.

A partir de entonces el área de Internación y Hospital de Día, construidos por la FPG, pasan a ser exclusiva responsabilidad de ASSE, mientras que la FPG continúa haciéndose cargo de todos los apoyos sociales a los pacientes y sus familias, del Hogar La Campana y del Centro de Telemedicina, áreas en las que se cuenta con el respaldo institucional de ASSE

Estos programas de apoyo social, que desde siempre ha llevado adelante la Fundación, incluyen desde brindar diariamente los recursos económicos para la locomoción de los pacientes que concurren a medicación, controles o estudios, hasta la mejora de vivienda, canastas de alimentos, apoyo para continuación de estudios (becas, boleterías, etc.), adquisición de prótesis de miembros que les sean indicadas a los pacientes, lentes u otros artículos necesarios, entre otras cosas.

Continuando con el objetivo por el que desde hace 25 años trabaja la Fundación Peluffo Giguens, a partir de la invitación realizada por el Instituto Nacional de Cáncer, hoy comenzamos a transitar juntos un camino que nos permitirá llegar a colaborar con todos los pacientes con cáncer de nuestro país.

Nos proyectamos al futuro en esta alianza entre la FPG y el INCA, en beneficio de todos los pacientes con cáncer y sus familias, a lo largo y ancho de nuestro país.

### **PROMOCION**

**El sustento económico** de la Fundación Peluffo Giguens está basado en donaciones, tanto de particulares como de empresas, dentro de las que actualmente las herencias y legados por testamento constituyen una importante fuente de ingresos.

También dentro de su estrategia de recaudación de fondos, la Fundación ha contado con importantes eventos anuales, como el "Domingo Amigo", el Mc Día Feliz y la Lotería Nacional Especial.

### **DOMINGO AMIGO**

Domingo Amigo es un evento que se realiza anualmente desde 1998. Es una jornada que cuenta con transmisión televisiva en directo -alternándose distintos canales- en la que se desarrollan diversos espectáculos artísticos y cuyo objetivo es la recaudación de fondos en beneficio de los niños uruguayos con cáncer.

En este evento participan importantes figuras de los medios de comunicación, artistas y deportistas uruguayos, entre los que se destaca la actuación de la "Madrina" de Domingo Amigo: Natalia Oreiro. La recaudación de fondos se lleva a cabo durante el evento a través de líneas telefónicas 0900 y directas, donaciones a través de depósitos en REDPAGOS y a través de sms a MOVISTAR.

Además, la jornada cuenta con el patrocinio de importantes empresas.

### **VALORES DE LA MARCA**

- Compromiso con la sociedad.
- Transparencia en la gestión.
- Adhesión del sector público y privado de la sociedad.
- Ética y respeto en la atención integral a los usuarios.
- Ética y respeto en la comunicación.

## **OTROS ASPECTOS DE LA FUNDACION PELUFFO GIGUENS**

- La Fundación Peluffo Giguens cuenta con un equipo técnico y de voluntarios que trabaja en todo lo referente al entorno y la mejora de la calidad de vida de los pacientes y sus familias.
- La Fundación Peluffo Giguens ha implementado desde el año 2005, un programa de trabajo con los pacientes y ex-pacientes, pre-adolescentes y adolescentes, cuyo objetivo es brindar mayores y mejores oportunidades y herramientas para su inserción social y laboral. A través del mismo, es posible también prevenir, detectar y atacar, situaciones de riesgo social. Se evalúa al día de hoy muy positivamente este emprendimiento en el que participan diferentes técnicos, en coordinación con diversas instituciones públicas y privadas del país.
- Siguiendo con el compromiso con la problemática del cáncer en nuestro país, la Fundación Peluffo Giguens realizó en 2013 una alianza con el Instituto Nacional de Cáncer, con el fin de brindar las mejores posibilidades de diagnóstico, tratamiento y atención, a quienes lo padecen y a los profesionales que los atienden, a través del instrumento de la Telemedicina y trabajando en conjunto para la instalación de un banco nacional de tumores para niños y adultos.
- Esta alianza abre el camino para brindar apoyo, no solo a los niños diagnosticados con cáncer, sino también a aquellos que padecen la cotidianeidad de la enfermedad a través de algún miembro de su núcleo familiar con este diagnóstico. Permite además, dar continuidad a la atención médica de los jóvenes que fueron atendidos de niños en el servicio de oncología pediátrica del CHPR, mas allá de la contención y atención social ininterrumpida que se les brinda desde la Peluffo Giguens.
- Es importante destacar el respaldo y la importancia que se expresa permanentemente desde la presidencia de ASSE en todo lo que es el accionar de la Fundación Peluffo Giguens y en las iniciativas llevadas adelante.